ィア活動 目的

意

識 ま

の

む

することが重

となって防災対策に

など

県民

や防大

いち防災協働社

ご当地キャラもやって来ました



佐藤梓さんライブ



防災関係車両

西二区自主

オープニングセレモニー <u>ク</u> で開催されました。 地域防災力の 団体に が対向 上取 で

も用防

火衣を着用して消防車と

町内会連合会

子どもからお年寄

たようです。

組織を設置しました。つ防災訓練を実施した結の防災訓練を実施した結のが自主防災組織を発足し、町内会全でが自発足し、町内会のがのが調練を実施した結めが、災害時間では、

が自主防災にが自主防災にが自主防災にがは、自主防災にがある。

白立練

球博記念公園(E リー・ 年11月9日(日)に愛・地 ニ ち地震防災の日」の平成26 -ち地震防災の日」の平成26 -ないち防災協働社会 とするあいち防災フェ活動への理解の促進を の向上や災害ボランテす。こうした中、防災ることが重要となって災協働社会の形成を推って防災対策に取り組ィア等が連携し、一体ィア等が連携し、一体の災組織、企業、ボラ 介や津波出し、災害 つ セ お

示などが実施されました。子どを始めとする防災関係車両の展介や津波・大規模風水害対策車 テージが行われたほか、各ブー 災害時に役立つ知識の紹いて炊飯体験や豚汁の炊 |藤梓さんによるライブス||戸市消防団応援サポータ 民 -終了 交流



防災貢献団体表彰

方を見せながら周知しています。み、地域住民に防災資機材の使い災訓練では、防災資機材を持ち込災訓練では、防災資機材を持ち込かレッジ」において、講師としての5市町で開催した「5市町防災の5市町で開催した「5市町防災

対象に実施しています。 区内全ての昭和56年以前の家屋をと共同で、耐震診断受診のPRを災訓練を実施。また、武豊町役場安否確認・助け合いを重視した防安否確認・助け合いを重視した防安 連絡協議会設立後から現在まででいます。

山

表災な啓のムな訓ドを

「地域ぐるみの防災・減災」を下地域であるの防災・減災」を共一の一には、「連携」をキーワードを関っています。このようなが、一ジや香久山自主防災通信のが、一がでは民に対してもホームがった住民に対してもホームが、毎年防災イベントや訓として、毎年防災イベントや訓を関が評価され、今年度、参加できながが団体としており、参加できながが団体としており、参加できないができるの防災・減災」を

防災貢献団体表彰受賞団体の取組を紹介 す

の点検調査を行っています。
成をしています。また、避難経路
防災会内の災害時要援護者を地図
にしてまとめた花立防災地図の作
は、内容は救出訓練、初期消火訓
の点検調査を行っています。

立 自主

域防災力の強化を行っています。は防災力の強化を行っています。と開発を関連し、話し合いた地域力向上を目指すを課題とした地域防災マップの作成や防災の場所を詳しく記した地域防災マップの作成や防災を課題とした地域防災マップの作成や防災を課題とした地域の避難場所や街頭消火器、地域の避難場所や街頭消火器、

い健者へ施加市 康にのしし主 生対参てて催 2活支援講習の実施対する支援講習の方法な参加、災害時におけています。各校区院におけています。と校区院におり、炊き出し訓権の総合防災訓練に

橋市赤十字奉仕 加表のまりが、一般を表現である。

器田 町 内会地区防災組織

逐ア「動て否状 次ルつにい確況災 修「つつまる。 次修正しています。 では、訓練を通しています。また、発災前後の行います。また、発災前後の行針を示すいます。また、発災前後の行確認用データベースを整備し況の早期把握を図るため、安災害発生時の安否確認と被害 てュす行し安害

市 が丘

あいち防災協働社会推進協議会より

施をけ防訓に



公益社団法人愛知建築士会 廣瀬高保 会長

一今回は、あいち防災協働社会推 進協議会委員の公益社団法人愛知 建築士会廣瀬高保会長にお話を伺 います。まず、愛知建築士会とは どのような団体ですか。

(公社) 愛知建築士会は、建築士 の資格者を正会員とする団体で、 昭和26年に設立し、現在22支 部で構成され、正会員、準会員、 賛助会員合わせて4,280名余り(平成26年10月1日現在)の会 員が登録しています。

平成23年4月に公益社団法人と なり、主な公益目的事業は愛知県内 における一級、二級、木造建築士の 試験の実施、免許証明書の発行、建 築士の登録及び建築士名簿の閲覧業 務です。建築士の資格を取るための せ、3日間で23,440名の方にご来場 体との連携強化に努めています。 講習会の開催及び3年ごとに義務化 いただきました。 された一級・二級・木造建築士の定 期講習会も行っています。文化的な 事業としては文化財建造物の保存、 活用に向けた助言や未登録文化財を 発見し登録に協力できる人材を養成 するあいちヘリテージマネージャー 養成講座を毎年開催しています。

今年は4期生の講習が始まりまし たが、人気のため受講者を抽選で決 定している状況です。古建築の伝統 的構法の設計・耐震補強の考え方等 を学ぶ木塾(ぼくじゅく)という講 座もあり適宜講習会を開催していま す。

また地域貢献活動を実施している 団体に対して募集を行い選出された 事業に助成を行っています。毎年吹 は支部ごとに連絡網で組織され判定

上ホールにて中部経済新聞社と共催 で建築総合展を開催していますが、 今年のテーマは「建築がつなぐ明日 への希望」と題して行いました。耐 震・免震・制震コーナー

一愛知建築士会の防災に対する取組 を教えてください。

民間木造住宅耐震診断事業を毎年 行っており、平成25年度は春日井 市始め36市町村より受託し2647件 の診断業務を実施しました。非木造 建築物についても、耐震対策緊急促 進事業の運営団体のメンバーとして 耐震診断業務等を実施する体制を整 備しています。大規模地震発生時に おける応急対策活動に関する支援協 力の協定を現在27市町と締結して います。

応急危険度判定士に登録した会員

模擬訓練、連絡訓練を随時実施して おり災害発生時には素早く参集でき る体制を取っています。また各支部 においても個別に防災・減災関連の 研修会等を実施しており、地元自治

一防災協働社会を推進していくに は、どんな取組が大切だと思われま すか。

地震、津波等自然災害に対する事前 の防災・減災策、被災した後の市街 地の復旧・復興策については自治体 との連携が大切であり、すでに一部 の自治体と締結している防災協定が より効果的に運用されるように自治 体と建築士会の活動について定め る、支援活動マニュアル等を整備し ていく必要があります。

一ありがとうございました。災害被 害を軽減するため、地域の人々が互 いに協力することが大切ですね。